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Résumé

Résumé

L’huile essentielle de Ruta chalepensis avec ses principaux constituants chimiques ont été
proposés dans cette thése comme bio insecticide contre Tribolium castaneum qui cause des
dégats importants dans les stockes de céréales. L’étude menée, au laboratoire, dans le but de
déterminer 1’efficacité insecticide de I’huile essentielle extraire de Ruta chalepensis, dans un
intervalle du temps de (24h, h48h, 72h, 96h,) respectivement a montrée que 1’application de
cette huile essentielle sur les adultes de Tribolium castaneum, par inhalation présente un effet
toxique sur ce ravageur. L’action biocide de cette huile se traduit par un taux de mortalité de
50% pour un TL50 égale 86.14h sur I’espece étudiée, est attient un taux d’efficacité plus

¢levé avec un 87% de mortalité pour une durée de 96h.

Mots clés : extrais de plante, huile essentielle, Ruta chalepensis, Tribolium castaneum,
inhalation.



Résumé

Abstract

The essential oil of Ruta chalepensis and its main chemical constituents have been proposed
in this thesis as bio insecticides against Tribolium castaneum which cause important dameges
in cereals storse.the study conducted in the laboratory on the insecticid effectivness of
essential oil of Ruta chalepensis in time interval (24h, 48h,72h, 92h) on adults of Tribolium
castaneum by inhalation has shown that the application of this oil manifest a toxic effect vis-
a-vis this pest.the biocidicla action of this oil shown a mortality rate of the species studied,
with 50% of mortality for TL50 equal 86.14h, and a fairly high mortality rate with 87% in
96h.

Key words: plant extract, essential oil, Ruta chalepensis, Tribolium castaneum, inhalation.
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